

Paderborn, im Juli 2019

Liebe Mitglieder der Deutsch-Französischen Gesellschaft, chers amis,

die erste Hälfte des Jahres 2019 war geprägt von wichtigen Ereignissen für Deutschland und Frankreich.

Am 22. Januar, dem deutsch-französischen Tag, unterzeichneten Bundeskanzlerin Angela Merkel und der französische Präsident Emmanuel Macron den Vertrag von Aachen, die Neuauflage und Erweiterung des Élysée-Vertrags aus dem Jahr 1963. Der Aachener Vertrag ist ein Bekenntnis zu einem starken, zukunftsfähigen und souveränen Europa.

Im Frühjahr leiteten Deutschland und Frankreich zum ersten Mal gemeinsam für zwei Monate den UN-Sicherheitsrat.

Am 25.03.2019 trafen sich Vertreter beider Länder zur ersten gemeinsamen Sitzung der deutsch-französischen Parlamentarischen Versammlung in Paris.

Am Abend des 15. April verfolgte die Welt ohnmächtig den vernichtenden Brand der Kathedrale Notre-Dame de Paris. Eine Welle der Hilfsbereitschaft und Solidarität und eine große Spendenbereitschaft schlossen sich an. Erklärtes Ziel ist es, die Kirche innerhalb von fünf Jahren wiederaufzubauen. Inzwischen konnte man einen ersten Gottesdienst in der Kirche feiern.

Unter großem Interesse der Öffentlichkeit und bei gesteigerter Wahlbeteiligung fanden im Mai die Europawahlen statt.

Beeindruckend waren die Feierlichkeiten und das Gedenken zum D-Day am 5./6. Juni. Vor 75 Jahren landeten die Alliierten in der Normandie. Damit begann die Befreiung Frankreichs und Europas vom Nationalsozialismus.

Ein Rückblick auf die Veranstaltungen der DFG im ersten Halbjahr 2019 zeigt die Vielseitigkeit des Programms. Wir freuen uns, dass die Veranstaltungen zumeist gut besucht waren und es viele positive Rückmeldungen gab. Damit unterstützen Sie als Mitglieder unsere Arbeit im Vorstand. Merci!

Auf der Mitgliederversammlung wurden Birgit Kelliger als Vorsitzende und Andrea Harwardt als Vorstandsmitglied wiedergewählt, Delphine Launay wurde nach drei Jahren Mitarbeit aus dem Vorstand verabschiedet. Für sie trat Mojgan Bringemeier in den Vorstand ein.

Zu allen Veranstaltungen finden Sie jeweils auch einen Bericht und Fotos auf unserer DFG-Seite ([www.dfg-paderborn.de](http://www.dfg-paderborn.de)).

Auf unserer Homepage erscheinen übrigens auch aktuelle Ankündigungen, so unter anderem Hinweise auf Veranstaltungen der Romanistik der Universität Paderborn.

Das neue Programm für das zweite Halbjahr 2019 beginnt am 3. September (Dienstag) mit einem Vortrag im Hotel Aspethera/ KOLPING-FORUM über Feminismus und Emanzipation à la française. Suzanne Bohn wirft einen unterhaltsamen Blick auf ein weibliches Frankreich.

Am 28. Oktober (Montag!) führt uns Ralf Petersen unter dem Titel „Revolutionen an der Seine“ durch verschiedene Jahrhunderte der Geschichte der Revolutionen und Bewegungen und nimmt auch aktuelle Bewegungen wie die der „Gilets jaunes“ auf.

Am 5. November (Dienstag) findet im Deelenhaus in Paderborn ein Konzert mit Philippe Huguet statt. Vielen sicher noch bekannt als hervorragender Brel-Interpret, wird er dieses Mal bekannte Chansons von Trénet, Aznavour, Nougaro, Brassens, Gainsbourg und Piaf in neuem jazzigen Gewand präsentieren. Karten für diese Veranstaltung gibt es nur an der Abendkasse!

Am 18. November (Montag!) zeigen wir gemeinsam mit dem Pollux-Kino den französischen Film „Monsieur Claude II“ in französischer Sprache mit deutschen Untertiteln.

Wir beschließen das DFG-Jahr 2019 mit einer geselligen Veranstaltung am 3. Dezember (Dienstag) im Hotel Aspethera/ KOLPING-FORUM. Unser Mitglied Katharina Meermeier wird uns den Palazzo Farnese in Rom - seit dem 17. Jahrhundert französische Botschaft - als ein Juwel der Renaissancekunst vorstellen. Zum Jahresausklang wird im Anschluss an den Vortrag ein kleiner Imbiss gereicht. Bitte melden Sie sich rechtzeitig an, spätestens bis zum 26.11.!

Besonders einladen möchten wir natürlich auch wieder zu den beiden französischen Stammtischen „Bonsoir aux francophones“ im Kolping-Forum am Dienstag, 17. September, und am Dienstag, 19. November. Bitte melden Sie sich rechtzeitig telefonisch bei Brigitte van der Poll!

Wir hoffen, dass Ihnen das neue Programm gefällt! Kommen Sie zahlreich zu den Veranstaltungen und bringen Sie gerne auch Freunde und Bekannte mit!

Zum Schluss ein kurzer Ausblick auf das Jahr 2020: Vom 11. bis 14. Juni 2020 (über Fronleichnam) ist eine DFG-Reise nach Straßburg geplant. Nähere Einzelheiten werden rechtzeitig bekannt gegeben. Vielleicht möchten Sie sich den Termin ja schon vormerken!

Als neue Mitglieder der DFG begrüßen wir Petra Balthasar, Katja Jeremy und Paul-Günter Schmidt. Soyez les bienvenus!

Zum Schluss möchte ich Ihnen das beiliegende Blatt als Sommerlektüre empfehlen.

Ihnen allen wünsche ich ein fröhliches Libori-Fest und sonnige und erholsame Sommertage!

Mit herzlichen Grüßen,  
bien cordialement,

Birgit Kelliger  
(Vorsitzende der DFG Paderborn)